
27 мая 2023 года состоялся 
очередной VI (майский) Пленум 
Центрального Комитета и Цен-
тральной Контрольно-Ревизион-
ной Комиссии КПРФ. В его работе 
приняли участие члены руково-
дящих органов партии, союзники 
по левопатриотическому фронту, 
участники специальной воен-
ной операции, бойцы народных 
дружин и групп самообороны из 
приграничных районов России, 
коммунисты, возглавляющие 
российские регионы, руководи-
тели народных предприятий.

Работа Пленума освещалась 
федеральными средствами 
массовой информации. Теле-

канал «Красная линия» вёл прямую 
трансляцию с места события. Про-
ведению Пленума предшествовал 
семинар-совещание секретарей ре-
гиональных комитетов КПРФ.

При открытии заседания была 
объявлена минута молчания. При-
сутствующие почтили память това-
рищей, коммунистов и комсомоль-
цев, павших в борьбе с фашизмом 
в ходе специальной военной опера-
ции на Украине.

По сложившейся традиции Пред-
седатель Центрального Комитета 
Г.А. Зюганов в торжественной об-
становке вручил партийные билеты 
молодым коммунистам и пожелал 
им успехов в борьбе за права тру-
дового народа.

Состоялась церемония вруче-
ния дипломов и почётных знаков 
Ленинской премии ЦК КПРФ. В 
2023 году её лауреатами стали: 
директор, художественный руково-
дитель и главный дирижёр Государ-
ственного академического русского 
народного ансамбля «Россия» им. 
Л.Г. Зыкиной, заслуженный артист 
Российской Федерации Д.С. Дми-
триенко, президент Регионального 

общественного фонда поддержки 
культуры, науки и образования «Пе-
тербургское наследие и перспек-
тива» Г.А. Ефимова, член Прези-
диума ЦК КПРФ, главный редактор 
газеты «Правда» Б.О. Комоцкий, 
член Центрального Комитета КПРФ 
Н.И. Сапожников, Председатель 
Центрального Комитета Придне-
стровской Коммунистической пар-
тии О.О. Хоржан.

VI (майский) совместный Пленум 
ЦК и ЦКРК рассмотрел следующую 
повестку дня:

1. О задачах КПРФ по борьбе 
с фашизмом и патриотическому 
воспитанию подрастающего по-
коления.

2. О задачах партии по укре-
плению народовластия и демо-
кратизации избирательного зако-
нодательства.

3. Об итогах финансово-хозяй-
ственной деятельности ЦК КПРФ 
в 2022 году и утверждении Сметы 
поступления и расходования де-
нежных средств ЦК КПРФ на 2023 
год.

4. Об утверждении Сводно-
го финансового отчёта КПРФ за 
2022 год.

Доклад по первому вопросу «О 
задачах КПРФ по борьбе с фашиз-
мом и патриотическому воспи-
танию подрастающего поколе-
ния» представил Председатель ЦК 
партии Г.А. Зюганов. Он показал, что 
советская эпоха наполнила особым 
смыслом естественное для челове-
ка чувство патриотизма, очистила 
его от разжигающей национализм 
буржуазной идеологии. Советский 
патриотизм был диалектически сое-
динён с принципами интернациона-
лизма. С момента своего возрожде-
ния КПРФ настойчиво следует этой 
прогрессивной политике, считает её 
принципы и подходы ключевыми в 
деле гражданско-патриотического 
воспитания.

В докладе подчёркивается, что 
для победы в развязанной Западом 
войне против России нашему народу 
требуется мобилизация всех сил. Но 
классовый интерес мешает правя-
щим кругам опереться на жизненно 
важный советский опыт. Это усили-
вает остроту угроз, вставших перед 
нашей страной. КПРФ настаивает на 
том, что смена буржуазной системы 

социализмом 
н е и збеж н а , 
и предлагает 
свою созида-
тельную про-
грамму ради 
возрождения 
и процвета-
ния Родины. 
В деле борь-
бы с фашиз-
мом партия 
исходит из 
необходимо-
сти сплоче-
ния широких 
антифашист-
ских сил и их 

международной солидарности.
В прениях по докладу выступи-

ли: В.О. Коновалов (Республика 
Хакасия), В.Н. Попков (Донецкая 
область, участник СВО), Х.М. На-
каев (Чеченская Республика), Н.Н. 
Иванов (Курская область), Л.Г. Ба-
ранова-Гонченко (Союз писателей 
России), О.А. Слюсаренко (Запо-
рожская область), Ю.П. Белов (г. 
Санкт-Петербург), А.А. Наумов (Мо-
сковская область), В.И. Соболев 
(Движение в поддержку Армии, обо-
ронной промышленности и военной 
науки), В.В. Обуховский (г. Москва), 
М.Н. Прусакова (Алтайский край), 
О.В. Слободченко (Ставрополь-
ский край, участник СВО).

Позицию Редакционной комис-
сии представил заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ Д.Г. Новиков. 
Участники Пленума приняли По-
становление «О задачах КПРФ по 
борьбе с фашизмом и патрио-
тическому воспитанию подрас-
тающего поколения».

С докладом по второму вопросу 
повестки дня выступил член Прези-
диума ЦК КПРФ Н.В. Коломейцев. 
Он отметил, что манипуляции пра-
вящих кругов подрывают доверие 
граждан к результатам выборов и 
избирательной системе в целом. В 
обществе усиливается отчуждение 
личности от государства. За по-
следние годы с целью фальсифика-
ций при проведении выборов вне-
дряется практика многодневного и 
дистанционного электронного голо-
сования, другие «новации». Ситу-
ация требует от коммунистов и их 
сторонников активных действий в 

целях защиты принципов демокра-
тии при проведении выборов.

Пленум принял Постановление 
«О задачах партии по укрепле-
нию народовластия и демокра-
тизации избирательного зако-
нодательства».

Заслушав доклад Управляю-
щего делами Центрального Коми-
тета партии Н.И. Осадчего, Пле-
нум утвердил Отчёт об итогах 
финансово-хозяйственной де-
ятельности ЦК КПРФ в 2022 
году, Сводный финансовый от-
чёт КПРФ за 2022 год и Смету 
поступления и расходования 
денежных средств ЦК КПРФ на 
2023 год.

Подводя итоги работы Пленума, 
Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюга-
нов напомнил, что самой победной 
и успешной наша Родина была в 
период строительства социализ-
ма. Оценивая перспективы разви-
тия обстановки в стране и мире, он 
призвал к сплочению левопатрио-
тических сил ради победы над не-
онацизмом, нацелил на активное 
отстаивание интересов трудового 
народа.

В ходе работы Пленума были 
продемонстрированы видеомате-
риалы телеканала «Красная ли-
ния». В их числе – специальный 
репортаж о праздновании Дня Пи-
онерии и документальный фильм 
«Эти», вскрывающий суть власов-
щины и коллаборационизма.

Материалы VI (майского) со-
вместного Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ 
публикуются в партийной печати.

ЦК КПРФ.

Информационное сообщение о работе VI (майского) 
совместного Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ

31 мая 2023 года №21 (1208)Газета Чувашского республиканского отделения КПРФ

П р о л е т а р и и  в с е х  с т р а н ,  с о е д и н я й т е с ь !



2 31 мая 2023 года    ¢  ¹21 (1208) 

26 мая в Подмосковье прошёл 
семинар-совещание руководите-
лей комитетов региональных от-
делений КПРФ.

Вначале участникам продемон-
стрировали на большом экра-
не документально-публици-

стический фильм «Эти» телеканала 
«Красная линия». Затем состоялось 
открытие семинара-совещания. 
Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюга-
нов выступил на тему: «О задачах 
партии на современном этапе поли-
тической борьбы».

«Сегодня на нашей планете фак-
тически разгорается Третья Мировая 
война, - считает лидер российских 
коммунистов. – Это, по сути, война 
нового типа. Мы также видим, что и 
обычная горячая война является не-
пременным спутником Империализ-
ма. Натовцы приговорили Русский 
мир к уничтожению. Поэтому для нас 
выход из этой войны единственный 
– это победа». Чтобы победить на 
фронте, отметил Геннадий Андре-
евич, надо обязательно поменять 
финансово-экономический курс в 
России и изменить внутреннюю по-
литику в стране.

В своем выступлении он отметил 
целый ряд таких внутренних про-
блем. Так, назрела острая необходи-
мость проведения национализации 
в России. Необходимо принять за-
конопроект КПРФ «Образование для 
всех».

Решить проблему бюджетного 
дефицита позволил бы закон о про-
грессивном налогообложении и за-
кон, ограничивающий отток капитала 

из страны.
Лидер КПРФ предложил государ-

ству закупать у аграриев зерно по 
твердой закупочной цене. Он счита-
ет, что необходимо удвоить прожи-
точный минимум и принять закон «О 
детях войны».

В России необходимо провести 
честные выборы, с этой целью КПРФ 
подготовила свой проект Избира-
тельного кодекса.

В Екатеринбурге по-прежнему 
действует центр антисоветизма и ан-
тикоммунизма – Ельцин-центр. Г.А. 
Зюганов считает, что необходимо не-
медленно закрыть этот «гадюшник».

В то же время лидер российских 
коммунистов считает недопусти-
мым закрывать Мавзолей Ленина на 
Красной площади фанерками в День 
парада 9 Мая. Он также предложил в 
майские дни возобновить патриоти-
ческую акцию «Бессмертный полк».

Он рассказал о прошедшем в 
Минске международном антифа-
шистском форуме и посетовал на 
власть, которая недостаточно уси-
лий проявила для «раскрутки» в бур-
жуазных СМИ этого важнейшего ме-
роприятия. В этой связи он отметил 
заслугу КПРФ в том, что мы сумели 
сохранить по межпартийной линии 
дружеские связи со стратегическими 
партнёрами.

Г.А. Зюганов раскритиковал 
власть за то, что она явно проигры-
вает Западу войну на информаци-
онной площадке, что проявилось во 
время СВО.

Он призвал актив КПРФ активнее 
работать с трудовыми коллектива-

ми. А также отметил заслуги нашей 
партии в сборе гуманитарной помо-
щи для жителей Донбасса и бойцов 
СВО.

Г.А. Зюганов также напомнил о 
череде юбилейный памятных дат 
воинской славы в 2023 году: завер-
шение Сталинградской битвы (2 
февраля 1943 года), завершение 
Орловско-Курской битвы (23 августа 
1943 года), завершение боевых дей-
ствий в районе Ржевско-Вяземского 
выступа  (21 марта 1943 года), за-
вершение Донбасской операции (22 
сентября 1943 года).

«У нас с вами есть хорошие ос-
новы двигаться вперёд. И идейные 
основы, и экономические, и произ-
водственные. Но надо помнить, что 
мы сражаемся с самым жутким злом 
– фашизмом. Сегодня фашизм при-
обрёл натовский оскал. Для нас в их 
мире места нет. Поэтому мы должны 
удесятерить наши силы в борьбе с 
этим злом», - сказал в завершение 
лидер КПРФ.

После этого на большом экране 
для участников семинара был про-
демонстрирован видеоролик, в ко-
тором бойцы СВО благодарят КПРФ 
за гуманитарную помощь и заботу о 
них.

Затем на сцену поднялись пред-
ставители команды мини-футболь-
ного клуба КПРФ. Они доложили о 
своей победе на чемпионате России 
и вручили лидеру КПРФ спортивную 
медаль и большой кубок чемпионов.

Далее выступили: первый заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ И.И. 
Мельников на тему: «О задачах в 

рамках выборной кампании 2023 
года и подготовки к выборам 2024 
года»; первый заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонин 
на тему: «Активизация организаци-
онно-партийной и кадровой работы 
– важнейшее условие подготовки к 
Единому дню голосования 10 сентя-
бря 2023 года»; заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ В.И. Кашин на тему 
«КПРФ – на патриотическом марше 
за социалистическую Россию!»; за-
меститель Председателя ЦК КПРФ 
Д.Г. Новиков на тему: «Актуальные 
задачи идейно-теоретической и про-
пагандистской работы КПРФ в год 
30-летия возрождения партии».

На семинаре-совещании также 
выступили: член Президиума, секре-
тарь ЦК КПРФ Н.В. Коломейцев («Об 
основных приоритетах деятельности 
фракции КПРФ в Государственной 
Думе и депутатской вертикали пар-
тии в сложившейся ситуации»); член 
Президиума, секретарь ЦК КПРФ 
С.П. Обухов («Новые тенденции в 
подготовке к Единому дню голосова-
ния-2023 и президентским выборам 
2024 года»); член Президиума, се-
кретарь ЦК КПРФ Г.П. Камнев («Ак-
туальные изменения законодатель-
ства о выборах»); член ЦК КПРФ, 
член ЦИК РФ Е.И. Колюшин («Орга-
низационно-правовые меры защиты 
голосования и его итогов»).

Затем выступили первые секрета-
ри комитетов региональных отделе-
ний КПРФ, докладчики ответили на 
вопросы. Г.А. Зюганов подвёл итоги 
семинара-совещания.

Kprf.ru.

СООБщЕНИЕ О СОВЕщАНИИ ПЕРВыХ СЕКРЕтАРЕй 
КОМИтЕтОВ РЕГИОНАЛьНыХ ОтДЕЛЕНИй КПРФ

И. Соболев призвал 
восстановить вооружённые 

силы для достижения 
победы над фашизмом

Выступая на Пленуме ЦК КПРФ, депу-
тат-коммунист В.И. Соболев обозна-
чил победу над фашизмом в качестве 

главной задачи для всех. Для её решения он 
призвал восстановить вооружённые силы до 
нужного уровня.

Виктор Иванович обозначил основные 
направления этой работы. Первое – восста-
новить мобилизационную готовность. «Нам 
нужно создать военно обученный мобили-
зационный резерв», – сказал он, указав на 
необходимость поддержки организации ДО-
СААФ.

Также В.И. Соболев заявил о необходи-
мости возрождения ВПК. По его словам, от-
расль сегодня испытывает острый дефицит 
кадров, что требует возрождения системы 
профессионального образования в тесной 
связи с производством. 

Ещё одно направление работы – патрио-
тическое воспитание. Выступающий призвал 
уделить особое внимание советскому пери-
оду в истории, в первую очередь – победе в 
Великой Отечественной войне, которая была 
достигнута в значительной мере усилиями 
коммунистов и комсомольцев.

КПРФ.ру.

27 мая в перерыве VI (майского) со-
вместного Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ 
состоялся брифинг Председателя ЦК 
КПРФ Г.А. Зюганова. Перед журнали-
стами также выступили первый заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ Ю.В. 
Афонин; заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Д.Г. Новиков; член Президи-
ума, секретарь ЦК КПРФ, губернатор 
Орловской области А.Е. Клычков; 
глава Хакасии В.О. Коновалов; член 
Президиума ЦК КПРФ, мэр Новоси-
бирска А.Е. Локоть.

В ходе брифинга Г.А. Зюганов обра-
тился к журналистам:

– Уважаемые участники пресс-
конференции!

За неделю до нашего Пленума мы 
обнародовали свои главные документы. Это доклад 
на Пленуме, в котором мы даём своё видение суще-
ствующих проблем. В его подготовке приняли уча-
стие все партийные организации. Также вышла моя 
программная статья «Сражаясь за Русский мир». Я 
разослал этот материал всем членам Совета Без-
опасности, и особо подчеркнул, что мы должны точ-
но оценить обстановку, правильно выстроить свою 
стратегию и помнить три главные заповеди победы 
над нацизмом и фашизмом. Это, прежде всего, мак-
симальная мобилизация сил, сплочение общества и 
освоение новейших технологий. И в этом отношении 
требуется чёткое взаимодействие партий, движений 
и организаций.

Но, пока в истории человечества только комму-
нисты имеют победный опыт в борьбе с нацизмом и 
фашизмом. Мы это доказали в мае 45-го. Мы за де-
сять лет провели полную денацификацию Германии. 
Я там три года служил в Группе советских войск и 
знаю, что это такое. В городе Гере, где базировалось 
наше разведывательное подразделение, на учёте 
была тысяча эсэсовцев. Но за три года не было ни 
одного акта вандализма.

Для нас сейчас принципиально важно понять, что 
ту войну, которую объявили англосаксы, современ-
ные нацисты и фашисты Русскому миру, мы обязаны 
выиграть! И никаких других вариантов у нас нет. В 

противном случае, нас не будет. Они уничтожат Рус-
ский мир. Ведь им даже не нравится наша культура, 
наши традиции и возможности.

Но, чтобы победить фашизм, Сталин еще в 31-м 
году обратился к стране и нации с призывом по-
строить 9 тысяч заводов, создать лучший станочный 
парк. И всё сделать, чтобы сплотить общество и под-
готовить настоящих патриотов.

Когда допрашивали пленных фашистских генера-
лов, они сказали, что проиграли войну, прежде всего, 
советскому учителю, советскому инженеру, советско-
му учёному и советскому социалистическому строю. 
Они это понимали. Но победить нынешний нацизм и 
фашизм, руководствуясь той идеологией предатель-
ства, которую нам навязали в 91-м году, невозможно. 
Поэтому мы всё делали и делаем для того, чтобы вы-
строить свою программу, которую успешно реализу-
ем.

Недавно состоялся визит Си Цзиньпина в нашу 
страну. Это был первый его визит после утверждения 
на очередной срок в должности Председателя КНР и 
после XX Съезда КПК. Только что в Китае в составе 
правительственной делегации во главе с премьером 
Мишустиным побывал наш губернатор Орловской 
области Андрей Клычков. Орловщина 5 августа бу-
дет отмечать 80-летие Орловско-Курской битвы. 

КПРФ.ру.

В перерыве VI (майского) совместного Пленума ЦК 
и ЦКРК КПРФ состоялся брифинг Г.А. Зюганова
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24 мая 2023 года состоялось очередное за-
седание Бюро Чувашского рескома КПРФ. Его 
провёл первый секретарь рескома Александр 
Андреев.

Члены бюро обсудили три вопроса повестки 
дня: о предложении кандидатур от КПРФ в 
составы участковых избирательных комис-

сий, образованных на территории Алатырского и 
Урмарского муниципальных округов, а также о на-
граждении. 

Бюро постановило: утвердить списки от КПРФ 
для назначения членами участковых избиратель-
ных комиссий с правом решающего голоса, обра-
зованных на территории Алатырского (17 человек) 
и Урмарского (35 человек) муниципальных округов.

Обсудив ходатайство Бюро Комитета Вурнар-
ского местного отделения КПРФ, Бюро рескома 
постановило: за большой вклад в дело организа-
ционного укрепления Чувашского республиканско-
го отделения КПРФ, многолетнюю и плодотворную 
агитационно-пропагандистскую работу среди насе-
ления республики ходатайствовать перед Президи-
умом ЦК КПРФ о награждении орденом «За заслу-
ги перед партией» Матвеевой Галины Леонидовны, 
члена бюро Вурнарского райкома партии, секрета-
ря Чирш-Хирлепского первичного отделения КПРФ.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

В минувший понедельник в Чувашском ре-
скоме КПРФ состоялось рабочее совещание. 
Вернувшийся из поездки в Москву первый 
секретарь рескома Александр Андреев проин-
формировал собравшихся о совещании руко-
водителей региональных партийных отделе-
ний КПРФ и Пленуме ЦК КПРФ. 

Основной акцент на Пленуме делался на 
борьбу с фашизмом, патриотическое вос-
питание подрастающего поколения и рабо-

ту с молодёжью. КПРФ всегда была в авангарде 
борьбы с фашизмом и национализмом. Минутой 
молчания зал почтил память 32 коммунистов и 
комсомольцев, погибших в ходе СВО на Украине. 

В докладе Г.А. Зюганова была упомянута и 
наша республика, отметил Александр Андреев. 
Не осталась не замеченной активная деятель-
ность наших поисковых отрядов из Канашского 
района.    

«Краеведческая деятельность прививает мо-
лодёжи уважение к старшим и гордость за свою 
малую родину, повышает ответственность за свои 
поступки, вдохновляет на созидательную работу. 
В год 30-летия возрождения КПРФ особенно ощу-
щается, что традиции ветеранов в партии живы. 
Под руководством партийных комитетов осущест-
вляется целый комплекс мероприятий по военно-
патриотическому воспитанию. Надёжно постав-
лена эта работа в Якутии и Чувашии, Алтайском 
и Краснодарском краях, Кировской, Курской, Ни-
жегородской, Орловской, Пензенской, Тюменской 
областях», - доложил с трибуны Председатель ЦК 
КПРФ.

Александр Андреев также сообщил, что высту-
пивший на партийном форуме член Президиума, 
секретарь ЦК КПРФ С.П. Обухов говорил о пред-
стоящих президентских выборах. В противовес 
партии «Справедливая Россия», которая отказа-
лась выдвигать свою кандидатуру и будет поддер-

живать действующего президента, КПРФ 
будет участвовать в выборах и выдвинет 
своего представителя на высший государ-
ственный пост. Достойных кандидатур у нас 
достаточно, заявил С.П. Обухов. Выдвиже-
ние состоится на партийном съезде.

В кулуарах совещания Александр Ан-
дреев встретился с первым секретарём Ма-
рийского рескома КПРФ И.И. Казанковым. 

Иван Иванович сообщил, что очередной Уяв на 
его родине в селе Сиктерме Алькеевского района 
Татарии состоится 8 июля. И пригласил на празд-
ник не только партийных активистов, но и всех же-
лающих из Чувашии. 

Говоря о деятельности республиканского пар-
тийного отделения, Александр Андреев сообщил 
о завершении работы по выдвижению кандидатур 
от КПРФ в составы участковых избирательных 
комиссий. Их в Чувашии 1033. И почти 100 про-
центов комиссий закрыты представителями от 
нашей партии. Александр Андреев поблагодарил 
местные партийные отделения республики за про-
деланную работу. И напомнил, что до конца года 
ещё предстоит готовить резерв в составы УИК.

Первый секретарь рескома проинформировал, 
что 5 июня состоится заседание Бюро рескома, 
а на 10 июня намечено проведение совместного  
Пленума Чувашского республиканского комитета 
КПРФ и республиканской Контрольно-ревизион-
ной комиссии. Александр Андреев озвучил и бли-
жайшую задачу коммунистов – достойно отметить 
1 июня День защиты детей.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

ЧтО НЕ тАК С НОВыМ 
ОРДЕНОМ ЮРИя ГАГАРИНА?

Владимир Пу-
тин подписал указ 
об учреждении 
ордена Гагарина. 
Судя по описанию 
статута, орденом 
Гагарина будут 
награждаться кос-
монавты, учёные, 

разработчики космической техники.

Всё бы ничего в этой новости, если не знать сте-
пень деградации российской космонавтики за 
период правления Владимира Путина.

Но это ещё не всё. Они даже орден Гагарина не 
смогли сделать без искажения исторических фактов, 
убрав со шлема буквы «СССР», хотя на аутентичной 
фотографии, с которой сделан орден, эти буквы есть. 
Какие-то несущественные детали на шлеме есть, а 
букв «СССР» нет.

И потом эти люди нам рассказывают, как некие вра-
ги искажают нашу историю. Да никто не сделал больше 
для искажения нашей истории – особенно советской, 
чем правящие нами вот уже много лет антисоветчики!

И.И. Никитчук, 
д.т.н, Председатель ЦС РУСО.

Ирина 
ФИЛАтОВА
депутат
Государственной 
Думы ФС РФ

За 2019-2021 годы продолжительность 
жизни россиян рухнула на 3,3 года, до 70,1 
лет! Мы на 6-11 лет отстаём от западных 
стран, в том числе с аналогичным уровнем 
экономики. 

После увеличения пенсионного возраста 
около половины мужчин умирают, не до-
жив до пенсии. 

Недавно участвовала в «круглом столе», 
посвящённом доступности лекарственных 
средств. Многие озвученные экспертами про-
блемы являются следствием неэффективного 
планирования и взаимодействия по горизонта-
ли и по вертикали (между федеральным и ре-
гиональным бюджетом, программами для детей 
и взрослых, заказчиком и исполнителем). Тем 
временем, отсутствие своевременного лекар-
ственного обеспечения и диагностики делают 
своё дело. 

В России около 18% населения имеют право 
на бесплатное получение лекарств (в странах 
Европы от 50% до 100%), но только каждый вто-
рой этим правом пользуется. Механизм получе-
ния льготных препаратов крайне громоздкий. 

Государство покрывает 20% расходов на ле-
карства в амбулаторных условиях, остальную 
финансовую нагрузку люди несут сами. При 
низком уровне доходов отсутствие возможности 
самостоятельно покупать нужные лекарства, 
тем самым продлять свою жизнь и улучшать её 
качество - ещё одна непреодолимая для людей 
данность. С 2005 года реальные цены на лекар-
ства в России выросли в 3 раза. 

60% всех государственных расходов идёт на 
3% населения(!), что не позволяет предотвра-
щать осложнения заболеваний в амбулаторных 
условиях и финансировать другие требующие 
внимания направления. Это вопрос рациональ-
ного распределения бюджетных средств, требу-
ющий профессиональной корректировки. 

Брать лучшее из хорошо проверенного 
прошлого и из современного - рациональный 
подход. В СССР эти задачи решали Госплан 
и Госснаб. И размер бюджетных расходов на 
медицину не менее 3% (в 2023 - 1.47%). Это 
программа КПРФ.

Брать лучшее из хорошо проверенного прошлого

На заседании Бюро Чувашского рескома КПРФ

На совещании в рескоме КПРФ
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Полезный уголок

Поздравляем!

Прочитал газету сам – передай другому!
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КОРОтКОй 
СтРОКОй

 29 мая Президент РФ Владимир 
Путин подписал закон о денонсации 
Договора об обычных вооружённых 
силах в Европе. то есть о выходе из 
него. Теперь Россия не будет придержи-
ваться установленных для государств-
участников Договора количественных 
ограничений в отношении пяти катего-
рий обычных вооружённых сил: боевые 
танки, боевые бронированные машины, 
артиллерия, боевые самолеты и боевые 
вертолёты.
 29 мая с производственной пло-

щадки совхоза им. Ленина КПРФ от-
правила 110-й гуманитарный конвой. 
Он направился в Сирию, в города 
Дамаск, Мхардия, Сафита. Три много-
тонные фуры загружены самыми необхо-
димыми продуктами питания: мукой, го-
вяжьей тушёнкой, рыбными консервами, 
сахаром, подсолнечным маслом. 
 26 мая из исправительной коло-

нии под Ангарском условно-досрочно 
освободился кандидат в члены ЦК 
КПРФ Андрей Левченко. Товарищи по 
партии с самого начала считали и про-
должают считать уголовное дело Андрея 
Левченко сфабрикованным и политиче-
ски заказным. Он отбывал срок с сентя-
бря 2020 года. Всё это время КПРФ вела 
системную борьбу за освобождение Ан-
дрея Левченко. 27 мая Андрей Левченко 
принял участие в Пленуме ЦК КПРФ, где 
с большой трибуны поблагодарил пар-
тийцев за многолетнюю поддержку и по-
мощь.
 Центризбирком Чувашии пере-

стал существовать. На недавней сессии 
Госсовета  республики депутаты привели 
региональное законодательство в соот-
ветствие с федеральным. Сама по себе 
главная избирательная комиссия респу-
блики, конечно же, никуда не делась. 
Только называться она отныне будет не 
Центральная, а просто Избирательная 
комиссия Чувашской Республики.  
 Уроженец посёлка Киря Алатыр-

ского района, космонавт-испытатель 
Николай Бударин удостоился ордена 
«За заслуги перед Чувашской Респу-
бликой». Награда ему присуждена за 
заслуги перед республикой и активную 
общественную деятельность. 
 Кабмин Чувашии принял поста-

новление об обеспечении устойчивого 
функционирования топливно-энерге-
тического комплекса, ЖКХ и соцсфе-
ры. В 2023 году запланирована замена и 
капремонт 27 котлов и 90 км теплосетей, 
что в 4 раза больше прошлогоднего по-
казателя. Также заменят 50 км водопро-
водных сетей, что на 47% больше пока-
зателя 2022 года. Опасения у Минстроя 
Чувашии вызывают Алатырь и Шумерля, 
где проводится масштабная реконструк-
ция теплосетей.
 Сроки завершения ремонта в 

двух чебоксарских школах снова пе-
ренесены. По контракту  работы долж-
ны были завершиться в марте 2023 года. 
Затем объекты обещали сдать до конца 
мая. Теперь объявлено, что в школе №23 
ремонт будет завершён к 20 июня, в шко-
ле №38 – к 1 июля. Срыв сроков сдачи 
объектов решено обсудить на заседании 
оперштаба при республиканском Мин-
строе. На сессии Госсовета республики 
первый зампредкабмина-министр фи-
нансов Чувашии М.Г. Ноздряков назвал 
проблемными также 7-ю чебоксар-
скую, Большекатрасьскую школы и 
шумерлинскую гимназию №8.

Наши юбиляры:
Семёнов Владимир Николаевич, (55 лет), 

старший сержант, Леонтьев Алексей Павлович, 
(45 лет), лейтенант, Союз советских офицеров. 

В эти дни родились:
Касаткина Юлия Георгиевна, г. Алатырь.
Китяев Александр Сергеевич, Киреев Миха-

ил Сергеевич, Илюшина Ирина Андреевна, Шу-
мерлинский район.

Майоров Сергей Борисович, председатель 
районного отделения Союза советских офицеров, 
тверскова татьяна Александровна, Красноче-
тайский район.

Кучеренко таисия  Михайловна, Стефинов 
Иван Михайлович, Аликовский район.

Буцик Юрий Алексеевич, подполковник, Бик-
тимиров Николай терентьевич, старший лейте-
нант, Петров Владимир Николаевич, лейтенант, 
Чумаков Илья Валерьевич, младший сержант, 
Прохоров Евгений Алексеевич, рядовой, Союз 
советских офицеров.

Поздравили 
ветеранов погранвойск

28 мая в стране отмечался День пограничника. В 
Чебоксарах ветераны погранвойск по традиции 
собрались в парке «Лакреевский лес». С празд-

ником их поздравили представители Военного комиссари-
ата Чувашии, Федеральной службы безопасности, МВД 
по Чувашии, различных общественных организаций. Вы-
ступил и председатель Чувашского республиканского от-
деления Межрегиональной общественной организации 
«Союз советских офицеров» полковник Ю.А. Бусов. Он 
напомнил, что пограничники всегда первыми принимают 
на себя огонь врага. И в мирное время они достойно за-
щищают  рубежи Родины от проникновения шпионов и 
контрабандистов. В наши дни на них лежит большая от-
ветственность за безопасность государства и патриоти-
ческое воспитание молодёжи. И сообщил, что 27-28 мая 
в Подмосковье прошел Пленум ЦК КПРФ, на котором об-
суждались вопросы борьбы с фашизмом и патриотическо-
го воспитания подрастающего поколения.

С. Петров.

Как не платить за вывоз 
мусора в отпуске

С марта 2023 года вступили в силу изменения рос-
сийского законодательства, касающиеся ЖКХ. теперь 
жильцы многоквартирных домов могут сэкономить 
на вывозе мусора, если отсутствовали по месту реги-
страции более пяти дней. 

Чтобы платёж пересчитали, нужно написать заявле-
ние в управляющую компанию и приложить доказа-
тельства: например, туристическую путёвку или ко-

мандировочное удостоверение, а также билеты на поезд 
или самолет.

Воспользоваться такой льготой можно в течение меся-
ца после возвращения домой.

Напомним, что члены профильного комитета Госдумы 
направили в Минстрой РФ инициативу, по которой предла-
гается рассчитывать стоимость услуги исходя из фактиче-
ски произведённых отходов, а не по нормативу. Это снизит 
расходы на вывоз мусора. А собственников нескольких 
квартир, в которых никто не живёт, могут полностью осво-
бодить от платы за вывоз мусора.

В ЧУВАШИИ ПРОШЛИ 
МАСШтАБНыЕ РЕйДОВыЕ 

МЕРОПРИятИя ПО ВЗыСКАНИЮ 
АЛИМЕНтНыХ ПЛАтЕЖЕй

На минувшей неделе по всей территории Чувашии 
прошли масштабные рейдовые мероприятия по 
взысканию алиментных платежей. Лиц, уклоняю-

щихся от оплаты возложенных на них судом обязательств, 
сотрудники службы принудительного исполнения встреча-
ли на порогах своих домов.

В Чебоксарах судебные приставы посетили более 400 
квартир. Не только мужчины не платят алименты, но и 
женщины. Некоторые должники доставлялись в здание 
Управления Федеральной службы судебных приставов по 
Чувашской Республике–Чувашии для беседы и составле-
ния административных протоколов. 

«Всего по состоянию на май 2023 года судебными при-
ставами взыскано более 152 миллионов рублей алимент-
ных платежей, возбуждено 418 дел об административных 
правонарушениях и 294 уголовных дела по ст. 157 УК РФ 
«Неуплата средств на содержание детей или нетрудоспо-
собных родителей», - отмечает начальник отдела органи-
зации исполнительного производства Александр Шура-
лев.

Пресс-служба УФССП России 
по Чувашской Республике – Чувашии.

 

С ЮБИЛЕЕМ!
Коммунисты Чуваш-

ской Республики, города 
Алатыря и района, акти-
висты региональных и 
местных отделений со-
юзных КПРФ обществен-
ных организаций от все-
го сердца поздравляют 
с 75-летием татьяну Ан-
дреевну Старёву — вете-

рана Коммунистической партии, первого секре-
таря Алатырского горкома КПРФ (2006-2015 гг.), 
депутата Государственного Совета Чувашской 
Республики V созыва от фракции КПРФ, руко-
водителя фракции КПРФ в Госсовете республи-
ки (2016 г.), бывшего члена бюро Чувашского 
рескома КПРФ, помощника депутата Государ-
ственной Думы В.С. Шурчанова (2005-2016 гг.) 
и первого руководителя регионального отделе-
ния Всероссийского созидательного движения 
«Русский Лад» (2013-2016 гг.).

Уроженка Алатыря, Т.А. Старёва окончила Че-
боксарский электромеханический техникум. 
Трудилась контролёром измерительных при-

боров, техником-технологом и мастером завода 
«Электроприбор», на Норильском горнообогати-
тельном комбинате, заведующей магазином №31 
Алатырторга, продавцом алатырского кооператива 
«Сервис». Семь лет была индивидуальным пред-
принимателем.

Награждена медалью «Ветеран труда», имеет 
Благодарность Главного федерального инспектора 
по Чувашской Республике, различные партийные 
награды.

За время работы Татьяны Андреевны во главе 
Алатырского горкома КПРФ партийная организация 
города росла и развивалась, наращивала и укре-
пляла свой материально-технический и кадровый 
потенциал, успешно проводила различные про-
тестные мероприятия, избирательные кампании. 

В качестве помощника депутата Госдумы В.С. 
Шурчанова Старёва регулярно проводила приём 
граждан и старалась всячески добиваться решения 
тех проблем, с которыми к ней постоянно обраща-
лись избиратели. Она стояла у истоков создания и 
налаживания деятельности Чувашского региональ-
ного отделения Всероссийского созидательного 
движения «Русский Лад» и местных организаций 
«Дети войны» и ВЖС «Надежда России».

Коллеги по партии и активные её сторонники же-
лают Татьяне Андреевне крепкого здоровья, опти-
мизма, семейного счастья и благополучия, веры в 
лучшее будущее и торжество идей справедливости 
и социализма, а также непременного исполнения 
всех её  надежд и ожиданий.


